



# SÍNTESIS VESPERTINA

24 de marzo 2025

Comunicación Social

## FISCALES

### Se acaba el tiempo: el SAT anuncia la fecha a partir de la cuál multará a todo el que no tenga este importante trámite hecho AS

El **Servicio de Administración Tributaria** (SAT) de México ha dado a conocer la fecha límite para la presentación de **la Declaración Anual de Impuestos** correspondiente al **ejercicio fiscal 2024**. Este trámite es obligatorio para todas las **personas morales o empresas**, quienes deberán presentarlo antes del **31 de marzo de 2025** para evitar **sanciones**.

### Pensiones de burocracia absorben ingresos del IVA El Sol de México

El gasto en **pensiones y jubilaciones** sigue al alza y en enero superó en más del 100 por ciento lo recaudado por el **Impuesto al Valor Agregado (IVA)**, según datos de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**. Durante el **primer mes del año**, el gobierno destinó **146 mil 83.7 millones de pesos** para el pago de pensiones, lo que representó un aumento de **3.2 por ciento** en términos reales respecto al mismo periodo de 2024.

## ADUANAS

### Piden a aduanas control en ingreso de mercancías Reforma

Para revitalizar a la **industria textil mexicana** hacen falta esfuerzos dirigidos al control de entrada de mercancía irregular a través de las aduanas. En entrevista, **Rafael Zaga, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex)**, dijo que, si bien medidas como la aplicación de aranceles a productos chinos y los operativos coordinados por la **Secretaría de Economía** en plazas comerciales son positivos, es necesario controlar la entrada de **mercancía irregular** al País y que se apliquen las respectivas **sanciones**.

## UIF

### [UIF emite alerta a la SCJN por caso de Ricardo Salinas Pliego y recuerda que sale en Pandora Papers](#) [El Imparcial](#)

La **Unidad de Inteligencia Financiera** (UIF), dependiente de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público** ([SHCP](#)), advirtió que si la **Suprema Corte de Justicia de la Nación** (SCJN) **convalida** el amparo otorgado al empresario **Ricardo Benjamín Salinas Pliego** para excluirlo de la aplicación de leyes contra el lavado de dinero, sería un “acto de claro favoritismo” y un “funesto precedente”.

## CDMX

### [Rechazan informe de Comisión de Protección a Periodistas en Congreso CDMX](#) [La Jornada](#)

**Integrantes de Morena y el Partido Verde Ecologista de México** (PVEM) en la **Comisión de Protección a Periodistas** del Congreso local, votaron **en contra** del primer informe semestral de la citada comisión presidida por el diputado panista, **Ricardo Rubio Torres**.

## NACIONALES

### [En abril inicia construcción del Tren México-Querétaro: Sheinbaum; prevé inaugurar tramo del AIFA en junio](#) [El Universal](#)

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** confirmó este lunes que el próximo **1 de abril** inicia la **construcción del Tren México-Querétaro**, y se prevé que entre **junio y julio** se inaugurará el tramo del **Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles** (AIFA).

### Ernestina Godoy expone acciones para alerta, búsqueda y localización de personas; destaca uso de la CURP de manera generalizada El Universal

Después de que el viernes pasado quedaron pendientes, hoy se hizo la presentación de las reformas a dos leyes “para facilitar y ampliar las investigaciones relacionadas con casos de desaparición forzada por particulares, tanto de las Fiscalías, las Comisiones de Búsqueda, como la necesidad de fortalecer la identidad de poder avanzar en las investigaciones”.

## ECONÓMICO

### Usan remesas para comprar productos básicos y pagar servicios: Kantar La Jornada

En **México**, casi la mitad de los hogares que reciben **remesas** las utilizan para comprar **productos básicos** y para hacer **pagos de servicios**, dio a conocer este lunes la firma **consultora de mercados Kantar**. De acuerdo con un análisis realizado por la firma, en **México, ocho de cada 10 hogares** que en nuestro país **reciben remesas** las reciben de forma mensual.

### Mercados financieros se animan; el peso sobre los 20.11 por dólar La Jornada

Con la esperanza de que la **Casa Blanca** dé marcha atrás en su implementación más amplia de **aranceles del 2 de abril**, el **peso mexicano** arranca la semana con un sentimiento de **ganancia frente al dólar**.

En la apertura de este lunes, la **divisa mexicana** cotiza con una apreciación de **0.55 por ciento**, para operar en alrededor de **20.1118 pesos por dólar**. Cabe recordar que la moneda cerró el **viernes en 20.2405 por dólar** en el mercado al mayoreo.

### Inflación en México vuelve a desacelerar en la primera quincena de marzo; se ubicó en 3.67% anual El Economista

La **inflación** a los consumidores volvió a **desacelerarse** en la **primera quincena de marzo**, con lo que continuó dentro del rango objetivo del Banxico, de acuerdo con la información divulgada por el Inegi.

### Banxico emite nuevas reglas sobre circulación, nuevos billetes y monedas; pretende prevenir falsificación El Universal

Con el fin de que no se difundan imágenes de los **nuevos billetes y monedas** antes de su puesta en circulación y así evitar su falsificación, **Banco de México** (Banxico) emitió **nuevas reglas** que habrán de acatar las **instituciones de crédito**.

## COLUMNAS

### FRENTE POLÍTICOS

**1. Intocables.** Nada cambió en Segalmex, hoy rebautizado como Diconsa. **Carlos López Zavaleta**, subgerente de Logística, sigue operando con total normalidad y, según denuncias, extorsionando a proveedores que participaron en licitaciones. Un viejo conocido de la casa, pues llegó hace ocho años de la mano de **Ignacio Nacho Ovalle**, autor intelectual del desfalco multimillonario que manchó al sexenio pasado. ¿Será que **Ovalle** aún manda con control remoto? ¿O es que la actual titular, **María Luisa Albores**, o no lo sabe o prefiere hacerse de la vista gorda? En este rincón de la 4T, cero cambios. La red, intacta. Los corruptos, intocables. ¿Hasta cuándo?

**2. Sequía de voluntad.** Baja California Sur se seca y no sólo por el clima. La escasez de agua golpea a la población, la ganadería y las ciudades, mientras que los campos de golf siguen verdes. El diputado **Erick Iván Agúndez**, del PVEM, alzó la voz en el Congreso y alertó que urge una estrategia seria ante el estrés hídrico. Pero el gobernador **Victor Manuel Castro Cosío** está más ocupado en vender la postal turística que en garantizar agua a su gente, que debe pagarla a precios exorbitantes. Con lluvias en mínimos y acuíferos sobreexplotados, el estado se encamina al colapso. Lo que falta no es lluvia, es autoridad y capacidad de mando.

**3. Una tras otra.** La violencia institucional se hizo presente en Campeche. Un video muestra a policías del grupo Mujer Valiente abofeteando a una mujer esposada, mientras otras dos agentes observan sin intervenir. ¿La respuesta oficial? Silencio. Pero no es un hecho aislado, desde marzo de 2024 miles de ciudadanos han marchado una y otra vez exigiendo la renuncia de la secretaria de Seguridad, **Marcela Muñoz**, y de la gobernadora **Layda Sansores**. La violencia policial, la inseguridad y el abuso laboral son parte del paisaje. En Campeche, el crimen golpea en las sombras, pero el gobierno que prometió proteger, a plena luz del día, es impune.

**4. ¿Y los demás?** Cayó el primero, **José Gregorio "N"**, alias *El Lastra*, operador del CJNG y presunto reclutador de personas en el rancho Izaguirre, en Teuchitlán. Fue detenido en Cuajimalpa junto con **Abril Diane "N"**, acusada de coordinar al personal femenino secuestrado. **Omar García Harfuch**, titular de Seguridad, confirmó la captura. Pero colectivos como Guerreros Buscadores apuntan con justa razón que no basta con uno. "Que hable, que diga quiénes lo protegían", exigen, señalando a policías municipales. Si esto es verdadera justicia, que lo demuestren y vayan por los demás. Si no, será sólo otra cabeza puesta en escena para bajar la tensión.

**5. Del dicho al hecho.** Las fiscalías de CDMX, Edomex, Puebla, Morelos, Hidalgo y Tlaxcala pactaron, otra vez, homologar formatos, compartir bases de datos forenses y mejorar la búsqueda de personas desaparecidas. **Bertha Alcalde Luján**, fiscal capitalina, encabezó el encuentro y prometió "acciones conjuntas". Pero fuera del auditorio hay madres cavando con sus propias manos cuerpos sin identificar y expedientes que nadie toca. La crisis forense y de desaparecidos es el incendio que más arde. La presidenta **Claudia Sheinbaum**, desde su investidura, debería hacerles entender que este fuego no se apaga con conferencias, sino con justicia real.

**1.** Resulta que, en otras latitudes, la marca Corona Cero se vende en carritos de fruta. En Lima, Perú, donde la nueva cerveza sin alcohol del portafolio de la cervecera Backus, que preside **Marcio Batista**, se comercializa en las calles. La firma, perteneciente a AB InBev, que dirige **Michel Doukeris**, lanzó la iniciativa denominada Fruit Cart Bar, una alianza estratégica que

- convierte a los frutereros de las calles de Lima
- en los vendedores principales para la bebida
- sin alcohol: dicho atributo hizo posible que
- no haya restricciones de su consumo en la vía pública. A cambio de esto, los frutereros recibieron equipo de frío, panel solar y hasta una barra para que sus clientes prueben tanto sus frutas como la bebida.

**2.** El desperdicio de alimentos es un problema global y, para luchar contra esto, Cheaf, que tiene como director general para México a **Braulio Valenzuela**, se alió con Circle K México, cuya directora comercial es **Berenice Varela**. La colaboración tiene como objetivo dar una segunda oportunidad a los alimentos que se venden en la tienda de conveniencia, porque muchas veces, aunque se pueden consumir, son desechados debido al ritmo acelerado de rotación y reposición. A inicios de este año se hizo una prueba piloto en 13 tiendas Circle K en la Ciudad de México en la que se ofrecía a los consumidores la posibilidad de adquirir paquetes con descuentos superiores a 50% a través de la aplicación de Cheaf.

**3.** El foro Descarbonización del Automóvil de Pasajeros y Carga en México será un espacio clave para definir el futuro sustentable del sector. Organizado por la ANPACT, presidida por **Rogelio Arzate**, reunirá este 25 de marzo a especialistas y líderes de la industria para analizar los retos en la transición hacia tecnologías de bajas emisiones. La discusión girará en torno a la electromovilidad, el financiamiento para renovar la flota y la necesidad de una infraestructura energética que garantice un suministro confiable. Para la reducción de emisiones y cumplir con la agenda es fundamental establecer políticas públicas que incentiven el cambio, sin afectar la competitividad del sector.

**4.** El jefe del fisco, **Antonio Martínez Dagnino**, no quiere dejar perder un centavo en los ingresos por la recaudación que se obtiene cada año de las declaraciones de impuestos de las empresas y las personas morales: por ello, las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) ampliará su horario de atención en oficinas hasta el 31 de marzo, con el fin de facilitar la presentación de la Declaración Anual 2024 de empresas, resolver dudas y brindar apoyo en el cumplimiento de esta obligación fiscal. Las autoridades buscan que las declaraciones de impuestos de personas morales se incrementen 2.0% este 2025 y llegar a 700 mil declaraciones, todo con el objetivo de incrementar los ingresos públicos.